

## El equipo

panameño de Base ball vendrá a Costa Rica

El equipo panameño de Base-ball que representa a la Compañía Panameña de Fuerza y Luz se prepara a venir a este país, aceptando la invitación que les hiciera hace algún tiempo el señor Juan F. Stall, Secretario de la Liga de Base-ball de Costa Rica.

Los deportistas panameños emprenderán su viaje el día diez del entrante mes de noviembre. La jira durará hasta el veinte y siete del mismo mes.

## Sorteo de la Cooperativa

En el sorteo No. 195, de la Cooperativa Constructora, que se efectuó el sábado, resultó favorecida la acción No. 73, perteneciente al señor Mercedes Araya S.

## La América Latina y la Liga de las Naciones

Se celebrará una conferencia de la Liga en Montevideo

Por comunicación recibida de Ginebra se tiene conocimiento que la primera conferencia de la Liga de las Naciones debe reunirse en Montevideo en mayo y junio de 1927 cuando los delegados venidos de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay discutirán la cuestión de la mortalidad infantil. Primeramente investigarán las causas de la muerte de los niños en sus países respectivos y después se reunirán en Montevideo para establecer conclusiones que se espera fortalecerá mucho la campaña contra las enfermedades de los niños.

La Liga Nacional enviará una comisión de expertos a la conferencia desde Ginebra.

Hay en preparación una conferencia regional semejante para los países de Europa.

## Dos contratos para la provisión de piedra quebrada

La Comisión Técnica Municipal de Vías Públicas ha acordado dos licitaciones, una pública y la otra privada para la provisión de piedra quebrada.

Son sus intenciones tener gran cantidad de piedra para el año entrante iniciar las obras de arreglo de las calles de la capital, con los fondos para ese fin destinados en el Presupuesto de

## COMENTARIOS Y NOTICIAS

### Un poema de Rudyard Kipling

Anuncian los cables la publicación en todas las lenguas de un poema del poeta británico Rudyard Kipling contra los Estados Unidos. Algunos fragmentos de ese poema han sido publicados y dan la impresión de la totalidad del canto, del feroz espíritu que lo anima. Uno de esos fragmentos comienza con estas palabras: "Llegaron los colosos a la undécima hora, próximas las vendimias a su fin, pero exigieron igual vino". El poema se refiere a la participación activa de los Estados Unidos en la guerra mundial y como se ve, está escrito en una forma simbólica que hace pensar en versos latinos. Los versos siguen por este tono, condenatorios unos, de sangrante queja otros, iracundos varios párrafos líricos. En este poema, el poeta inglés asume su sacra investidura de profeta a la manera de Isaías, y realiza así la plenitud de su personalidad mental.

No deja de ser curioso que el poeta Kipling se haya encargado de esta severa misión de lanzar sobre el pueblo americano el oprobio del mundo. Parecía que este oficio cruel y en cierto aspecto injusto, correspondía tan sólo a los banqueros de Europa, o mejor dicho, a los políticos financistas de Inglaterra y de Francia. Ciertamente, los Estados Unidos llegaron en la undécima hora. Bélgica yacía sargando sobre el suelo que había servido de asiento a bellas ciudades espirituales; Francia había dado la batalla del Marne; Inglaterra había librado la batalla de Jutlandia. Pero Alemania era todavía poderosa: iba culminando hacia ese extraño poder que da la desesperación. Si, llegaron las legiones republicanas de América a la undécima hora cuando la civilización latina iba a ser aplastada por los escudos de hierro del imperio. Pero antes de esa hora terrible, qué habían hecho los americanos? Se preguntará un poeta de este otro lado del mar. En medio de los peligros permanentes de una guerra submarina implacable, los barcos americanos habían alimentado con armas a los combatientes en medio de la gratitud expectante de éstos.

No deja de ser curioso, también, que un hijo del imperio británico sea el que lance este apórofe tremendo contra un pueblo que en su esencia hereda la sangre fría y el orgullo de sus antepasados: "Cuando les vimos cruzar entre nuestras viñas, inclinados los hombros bajo la pesadumbre de su orgullo". También un poeta de los Allegany podría responder a Kipling que en 1870 no sólo no llegó siquiera a la undécima hora para hacer menos pesada la humillación de Francia, sino que, a pesar de las advertencias de algunos hombres previsores de su raza, prefirió adoptar una indiferente actitud ante la tragedia. Es verdad que ahora puso su hombro al lado de Francia, pero tampoco le faltó genio para advertir que la toma de Amberes le importaba más a Inglaterra que a Francia.

Quizás una respuesta terrible para los representantes del viejo mundo, interpretativos del odio de los financieros contra los Estados Unidos habra de ser la idea que encuentre un día un arpa de bronce para convertirse en un canto: los Estados Unidos somos un pueblo joven: hemos sembrado nuestros campos de algodón y de trigo como nuestros padres hemos leído el evangelio a la luz de nuestros hogares.

Somos demasiado jóvenes para dar por nuestra cuenta una lección de orgullo y de egoísmo. De nuestros mayores hemos aprendido a exigir nuestra parte de botín en la guerra.

A la par del panfleto apocalíptico del poeta de la Jungle, los hombres jóvenes de América pondrán levantar como un monumento eterno y magnífico de simpatía y inteligencia, la amistad severa de Emerson y de Carlyle, que nunca concibieron la vida ni como guerreros ni como hombres de negocios.

ROMULO TOVAR

## TOPICOS SOCIALES

### "La Prensa" de Buenos Aires

Esta noche dará su primera conferencia el distinguido escritor Sr. don Máximo Soto Hall,

quien como un heraldo espiritual recorre los pueblos de la América Latina, llevando con su pa-

labra y guiando con su pluma la unión y progreso intelectual de los latinoamericanos.

Su misión en el continente es de suma importancia, es más que un diplomático, es un embajador del pensamiento

Trae la alta representación de un periódico, que es en la República Argentina, en todo sentido, un verdadero y enorme poder.

Su grande y hermoso edificio se levanta con aspecto altivo en el corazón del País sudamericano, a pocos pasos de la Casa Rosada, la mansión del Gobierno, y uno imagina que "La Prensa" no es sólo el vigía de la marcha de ese Gobierno, sino también la luz que le guía.

Y en verdad es así, es la que representa verdaderamente el sentir del pueblo argentino.

Siempre ha estado al lado de él, y siempre la ha acompañado en todas sus luchas y dolores.

Pasa a la página 4

En sus columnas han puesto toda la inteligencia de sus cerebros, los escritores más notables del mundo entero, y en sus artículos de fondo sobre problemas nacionales, los publicistas de más talento de la República Argentina, que siempre han mojado su pluma en el fondo del alma del pueblo.

Porque es preciso observar que "La Prensa" para continuarla a fin de

## Celebrando un cumpleaños

Ayer tarde en la hermosa casa habitación que posee don Adolfo Armijo en San Sebastián, se celebró una espléndida fiesta con motivo del primer cumpleaños de su hijo Adolfo.

Participaron en la fiesta los señores Miguel Armijo, señora e hijos, Ramón Muñoz y señora, Rafael Segovia, señora e hijos, Ricardo Falco, señora e hijos y otras personas amigas de los esposos Armijo Cascaete.

Les deseamos muchas felicidades y alegría en el hogar.

## La primera Conferencia

Esta noche se llevará a efecto en el Teatro Americano la primera conferencia del poeta y periodista don Máximo Soto Hall.

El señor Soto Hall hará exhibir también una película que mostrará los talleres y labores del gran rotativo "La Prensa".

Es de esperar que la concurrencia será selecta y numerosa.

## Es posible que la Cámara de Comercio participe en las Elecciones

En las pasadas elecciones municipales un considerable número de comerciantes participó en ellas. La Junta Directiva de esa Cámara se abstuvo directamente de hacerlo pero se nos informa que socios de ella hacen las gestiones del caso para que sea lanzada una papeleta municipal independiente encabezada con los nombres de los señores don Eduardo Castro Saborio, don Alfredo Sasso, don Alberto Aragón y otros.

De aceptarse la iniciativa los proponentes idean hacer al comercio de San José una excitativa a fin de que acuerpen decididamente la papeleta de la Cámara de Comercio y no se abstengan de votar.

Seguramente en la sesión venidera de la Cámara se lanzará para su aceptación esta idea.

## Reunión de ayer en la Biblioteca Nacional

Ayer tarde en la Biblioteca Nacional se reunieron los interesados en las regiones de Chitaría. En esa reunión a la que concurrió gran número de ellos, la Junta Directiva dió cuenta de sus labores. Unánimemente se le dió un voto de aplauso por ellas, a la vez que se le autorizó para conseguir una serie de proyectos que se han presentado por los socios y que es de urgente necesidad llevar a la práctica.

Entre los interesados en las regiones de Chitaría existe gran entusiasmo por la labor de la Junta Directiva que tiende al adelanto de ellas.



# El verbo hecho carne

Verdaderamente, al que ha rechazado los móviles ordinarios de los hombres y ha osado tomarse a sí mismo por maestro, le es menester una fuerza divina. Manténgase con elevado corazón, voluntad fija, clara vista, sea para sí mismo seriamente doctrina, sociedad, ley, y que una simple resolución suya llegue a ser para él tan fuerte como la ley de hierro de la necesidad lo es para los demás.

Si se considera el aspecto actual de lo que por distinción se llama «la sociedad», se reconocerá la necesidad de esa moral. Diríase que el nervio, el vigor, el corazón del hombre se han retirado de ella, y que nos hemos convertido en gimoteadores timoratos y abatidos. Asustámonos la fortuna, la muerte, asustámonos unos de otros. Nuestra época no produce personajes grandes ni enteros. Necesitamos hombres, mujeres que renueven nuestra vida y nuestro estado social; pero observamos que la mayor parte de las naturalezas son insolventes, que no se bastan a sí mismas, que mendigan apoyo noche y día. Nuestra familia porfiosas, porfiosan nuestras artes, nuestras ocupaciones, nuestra religión, no las hemos escogido; las escogió la sociedad para nosotros. Somos soldados de salón; desertores de la ruda batalla de la suerte de que nace la feza.

Desanimanse nuestros jóvenes si no triunfan en su primera empresa. Si un novel comerciante realiza malos negocios, dícese que es hombre al agua. Si un hombre de genio estudia en una de nuestras universidades, y un año des-

pués «no se ha creado una buena posición» en Boston o en Nueva York, parécete a sus amigos y aun él mismo opina que tiene razón de estar descorazonado y lamentarse el resto de sus días. Un robo to mocetón del N. W. Hampshire o del Vermont, que lo prueba todo, la labranza, el acarreo, la bubonería, que abre colegio, perora, edita un periódico, ingresa a la Cámara y así sucesivamente, y que cae siempre de pie como un gato, éste vale por centenares de esos maniques de las ciudades. Marcha de frente con su época, y no se avergüenza porque no ha estudiado una profesión, pues no pospone su vida, la vive ya. No tiene una probabilidad, tiene ciento.

Venga, pues, un estoico y abra ante los hombres los recursos de que pueden disponer; dígales que no son sauces locos, sino que pueden y deben desprenderse unos de otros para apoyarse en sí mismo; que con el ejercicio de la confianza en sí propios, adquirirán nuevas fuerzas; que el hombre es el verbo hecho carne nacido para llevar la curación a las naciones; que debería avergonzarse de nuestra compasión; que, desde el momento en que comienza a obrar por sí mismo, arrojado por la ventana las leyes, los libros, las idolatrías, las costumbres, no le compadecemos ya, le damos gracias y le reverenciamos. Ese maestro devolvía a la vida del hombre todo su esplendor, su nombre sería caro a la historia.

R. U. EMERSON.

# Información internacional

**VAPORES ITALIANOS PARA CENTRO AMÉRICA**—Los vapores «Horacio» y «Virgilio» recién edificados por la Compañía de Navegación Italiana de Génova, han sido destinados al servicio de Centro América. Ambos son de poderoso motor y de amplias comodidades.

**EL PRIMER CONGRESO INTERNACIONAL CINEMATOGRAFICO QUE SE EFECTUÓ EN PARÍS, ADOPTÓ TRASCENDENTES ACUERDOS PARA EL BENEFICIO DEL PÚBLICO.**—El primer congreso internacional cinematográfico que se ha efectuado en el mundo acaba de verificarse en París con asistencia de delegados de varios países de América, Alemania, Italia, Inglaterra, Bélgica, España, Suiza, Austria, Rusia, Hungría, Holanda, Dinamarca, Bulgaria, Noruega, Suecia, Rumanía, Japón y 42 otros países. El congreso dividido en ocho comisiones principales estudió cada una de las fases del negocio cinematográfico, incluyendo la producción y distribución, medios de mejorar la presentación desde el punto de vista intelectual, artístico y moral con arreglo a los respectivos temas nacionales, fabricación de películas históricas y literarias, medios de distribuir las mejores producciones en los distritos rurales, la educación por medio del cine, comprendiendo un intercambio internacional para eximir de derechos aduaneros las películas educativas, relación entre el arte cinematográfico y las otras bellas artes y formación de un comité central cinematográfico internacional bajo los auspicios de la Liga de Naciones.

**UN RESTAURANTE EN LA NUEVA ESTACIÓN INA LÁMBRICA DE BERLÍN**—Entre las muchas nuevas atracciones de Berlín podemos referir el restaurante que se ha instalado a 55 metros del suelo en la primera plataforma de la torre mayor de la nueva estación inalámbrica de Witzleben, comodidad para 180 personas que a la vez que saborean ricos manjares y bebidas de calidad contemplan un espléndido panorama de la capital alemana y de sus atractivas cercanías.

**LA BENDICIÓN DE LOS AUTOMOVILES ES LA NUEVA MODA FRANCESA**—La nueva moda francesa es la bendición de los automóviles en la Iglesia de San Cristóbal, ubicada en uno de los suburbios más pobres de París. En las horas de ocurrencias ven frente a ella interminables filas de carros lujosos, medianos y humildes esperando el turno de la bendición del sacerdote que la ejecuta mientras el coro canta un salmo de veinte versos ponderando las virtudes de San Cristóbal. Una medalla de éste se le entrega a cada guía para que su automóvil sea preservado de accidentes.

**ARGENTINA REGULARIZA SUS ASUNTOS RELIGIOSOS.**—Ha comenzado a regir la nueva ley argentina que dispone que los altos funcionarios de la Iglesia católica designados por el Vaticano no podrán ejercer ningún poder o jurisdicción en el gobierno o en las Iglesias de Argentina, a no ser que se les haya acordado conforme lo determinan la constitución y las leyes nacionales.

**42 LÍNEAS AÉREAS ALEMANAS NACIONALES E INTERNACIONALES**—Alemania ha organizado en los últimos años 42 líneas aéreas nacionales e internacionales que la señalan como el primer factor del comercio aéreo universal.

**ENTRE LOS MÁS APRECIADOS RECUERDOS DE VALENTINO FIGURABAN DOS PEQUEÑAS Y FINISIMAS BANDERAS DE VENEZUELA Y COLOMBIA**—Entre los recuerdos de más aprecio que Rodolfo Valentino conservaba en sus cajas especiales de bien pulido y mejor labrado cedro hallábanse en las que amontonaba prendas que le enviaban sus admiradores de todos los países, figuraban dos pequeñas y finísimas banderas de las repúblicas de Venezuela y Colombia a las que pensaba visitar en 1917. Valentino sabía de memoria otros escogidos de los más salientes pasajes de las arengas políticas de Simón Bolívar y le encantaba la literatura de los libros de Vargas Vila cuyas obras completas se hallaban en su biblioteca. El conocía a perfección el español.

**UN NUEVO VAPOR FRANCÉS DE 42.000 TONS**—En los astilleros franceses se construye un vapor de 42.000 tons, que llevará el nombre de «Le de France» y se destinará al servicio del Havre (Francia), Plymouth (Inglaterra) y New York (E. E. U.).

**EN LOS EE UU HAY MÁS JUDÍOS QUE EN NINGÚN OTRO PAÍS**—El número de judíos que puebla la tierra se calcula en 18.000.000, de los cuales hay en los EE. UU. 4.400.900. Después siguen Polonia y Rusia cada una con cerca de cuatro millones y el resto está repartido por otras partes. New York y Chicago son las dos ciudades estadounidenses que mayor cantidad de judíos tienen.

**Pasa a la página 4**  
**Para Curar un Resfriado en un Día.**  
Tómese el Laxativo BROMO QUININA. (La primera y original pastilla para Resfriados y Grippe.) Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

# La fundación del Centro Araucano en esta capital

## La comida del sábado en la Pensión Italiana

El sábado en la noche, a las siete y media, en la Pensión Italiana, se celebró una comida de los socios del «Centro Araucano» en celebración de su fundación el 7 del corriente mes y a la vez en homenaje de simpatía a sus compañeros Rafael Soley y Rafael Flores por celebrar el día de su onomástico el domingo. A esa comida, que resultó muy lucida y bien prolongada hasta las diez de la noche, concurrieron veinticinco jóvenes. El señor don Roberto Bruce creía ser el llamado a desempeñar el cargo tan delicado, máximo en la iniciación del centro por lo que insinuaba a sus compañeros fuera nombrado como tal en una asamblea próxima, ya que él presentaba su renuncia del cargo citado. A insinuación del protagonista los presentes brindaron por el futuro Capitán General aceptando por consiguiente la idea de su nombramiento.

El señor Presidente del Centro don Alejandro Aguilar Machado dijo ser'ó ante el aplauso de la concurrencia haciendo a la vez el ofrecimiento de la fiesta a los jóvenes obsequiados. El discurso del señor Aguilar Machado fue aunque breve en palabras amplio en ideas. Con la facilidad de palabra que le caracteriza hizo un análisis de los fines que persigue el Centro Araucano al fundarse manifestando que confiaba en sus socios para el logro de tales fines.

Hablaron luego los señores Jorge Castro Garnier y Humberto Grossi aplaudiendo al señor Aguilar Machado por su brillante discurso y a la vez haciendo consideraciones respecto a los amplios fines que persigue el Centro Araucano. Luego el Capitán General hasta la hora señor Soley, manifestó que habiendo ingresado al Centro Araucano.

Y a las diez de la noche terminó tan simpática fiesta social, de fundación del Centro Araucano.

**COSTA RICA EN LA MANO**  
Anuario de Información y Guía de Interés general  
**PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2-00**  
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a  
**Librería Española**  
de María V. de Lines  
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

**Gasolina WICO**  
**A @ 1-90 GALON**  
donde  
**BOLAÑOS Y ULLOA**

Cincuenta varas al Oeste de la Botica Francesa

**Los géneros LABERINTO son los mejores y más baratos**  
Pídalos a todo el comercio de la república y en nuestra sucursal, 40 varas al Norte de la Botica Oriental  
**EMPRESA INDUSTRIAL "EL LABERINTO"**  
Apartado 105 — SAN JOSE, COSTA RICA — Teléfono 254

**HOJALATEROS**  
Acabo de recibir hierro americano marca  
**APOLLO**  
Tomas Fernandez. F  
Departamento ALMACEN

**Pan PARA TODOS**  
Excelente calidad  
fabrica don ALBERTO ODIÓ en «LA JOSEFINA» situada frente al Mercado, al lado de «El Gallo».  
Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó

# La sesión municipal de esta noche

Los regidores reformistas y agrícolas apelarán de la aprobación del presupuesto, basados en las leyes municipales consideran que es ilegal su aprobación

La sesión de esta noche a las ocho q' celebra la Municipalidad josefina ha de ser borrascosa. Por disposición del Presidente Municipal esa sesión no obstante las excitativas de los regidores Chaves, Umaña y Cardos será secreta.

En ella los regidores reformistas Cardos y el agrícola Chaves, que forman actualmente la minoría de la Municipalidad, presentarán dos apelaciones a la aprobación del presupuesto.

Una de ellas muy bien basada en que los fondos municipales no pueden donarse ni presentarse, la otra es la inmovilidad de los empleados municipales.

De no aceptarse las apelaciones los apalantes elevarán el Poder Ejecutivo a fin de que sea el que resuelva este asunto.

La minoría está dispuesta a evitar de que empleados que no han faltado a su deber sean declarados cesantes por la Comisión que elaboró ese presupuesto.

El Reg. Cardos declarará en la sesión secreta de esta noche que al rede

# Grandes inundaciones en el Pozo y algunas villas vecinas

## Desbordamiento de los ríos Balzas y Terraba - Destrucción de focas

Se han recibido informaciones de haber ocurrido hace pocos días grandes inundaciones en El Pozo y distritos vecinos, a consecuencia de haberse desbordado la mar grande de Terraba y Balzar. Las primeras noticias fueron recibidas por la Secretaría de Gobernación.

Los vecinos de El Pozo, desde hace varias semanas estaban inquietos por la violencia del invierno. Los aguaceros fortísimos causaban daños en los sembrados, los caminos, o lo que allí llaman caminos, se hacían cada vez más intransitables y los ríos crecían de un modo alarmante.

El día 16 del corriente como a las seis de la tarde el río Balzar, situado a pocos kilómetros del poblado,

se salió de cauce llenando aguas a los niños y a las mujeres.

Dice un corresponsal que un vecino de San José, que se encuentra allí, se arrojó en un remanso de aguas a salvar a una niña que extraviada huía llamando a su mamá.

Celedonio Villarreal Guerrero, que se encontraba en el tabanco con su mujer y sus hijos, se salvó milagrosamente, pues las aguas arrastraron la vivienda como el viento a una hoja de árbol y si no hubiera sido porque a doscientos metros de donde estaba unos árboles tumbados en un playón detuvieron la parte del maderamen que ocupaban seis personas, las consecuencias hubieran sido fatales. Villarreal, haciendo esfuerzos titánicos consiguió poner a salvo a su familia.

A pesar de la furia de las aguas no hubo que lamentar ninguna desgracia.

Ea una comunicación que el Agente de Policía dirige al señor Secretario de Gobernación le dice que es muy elogiada la actitud de algunos vecinos que no omitieron esfuerzo en ayudarlo, como Andrés Gómez, Alejandro Juárez, Bernardino Guido, Rafael Campos, Josafat Gómez, Ignacio de Leones y otros más.

Por efecto de las inundaciones los vecinos del Pozo han quedado incomunicados del resto del cantón.

Los daños materiales son incalculables, y las pérdidas sufridas suman muchos miles de colones.

## La Prensa de Buenos Aires

Viene de la página 1 vez: "La Prensa" es un Estado dentro de otro Estado.

J. PENA CASTRO

Y lleva su cariño y defensa hasta ayudar a ese pueblo en forma práctica e inmediata. Cátedras de diversos ramos de estudio y arte; consultorio jurídico; espléndida biblioteca; enseñanza especial de música y declamación; consultorio médico con sala de operaciones, etc., etc. No falta nada. Es la casa del pueblo.

En esta forma "La Prensa" ocupa en la República Argentina el sitio que le corresponde como verdadero y legítimo representante de la opinión pública, no solamente como su consejero y guía mental, sino también como mano generosa y llena de bondad en los dolores y amarguras de esa parte humilde e ignorada de la opinión pública, que se llama pueblo.

No satisfecha aun "La Prensa" de la importante y noble misión que desempeña en la República Argentina, envía un heraldo espiritual que recorre América entera, para unir corazones, pensamientos e ideas, en pro de un acercamiento que tanto necesitamos. Lo que no hacen los Gobiernos lo lleva a efecto un periódico! Con razón dije una

## Información internacional

EN EL NUEVO GABINETE DE CANADÁ HAY UN MINISTRO CUYA LENGUA VERNACULAR ES EL FRANÉS.—En el nuevo gabinete Liberal del Dominio del Canadá que preside Mackenzie King hay ocho ministros que por primera vez desempeñan cartteras, habiéndoseles aumentado en él considerablemente la representación a los francocanadienses. La provincia de New Brunswick por primera vez en la historia estará representada por un ministro de lengua francesa. Peter Veolot, nombrado para el ministerio de correos y comunicaciones. Además los francocanadienses de Ontario estarán representados por E. A. Lapierre, nombrado ministro sin cartera. Otros de los ministros de desendencia francesa que figuran en este gabinete son Ernest Lapointe, ministro de justicia, Fernand Riefret, secretario de estado, y Raoul Danduraud, ministro sin cartera.

PREDICCIÓN DEL NOTABLE ECONOMISTA JOHN MAYNARD KEYNES.—El notable economista inglés John Maynard Keynes ha hecho la predicción de que todas las deudas de guerras europeas quedarán condonadas en 1928.

MONUMENTO AL FAMOSO PIANISTA LESCHETIZKY.—En Viena se ha inaugurado con las ceremonias del caso, el monumento erigido a la memoria del famoso pianista austriaco Theodore Leschetizky.

—EL PRÍNCIPE DE GALES VISITARÁ MÉXICO Y CUBA. En su nuevo viaje a América se ha anunciado en Londres que el príncipe de Gales visitará México y Cuba.

—RHEIMS ES UNA DE LAS BELLAS CIUDADES DE FRANCIA.—La ciudad de Rheims, casi totalmente destruida cuando la guerra, presenta hoy día, con sus espléndidos nuevos 15,000 edificios, uno de los más bellos aspectos de las ciudades europeas y en particular de Francia. Todos los frentes de los establecimientos públicos son de mármol y los pisos de las entradas a las casas viviendas son de mosaicos. Las nuevas calles son anchas y limpias y los nuevos hoteles y restaurantes son insuperables. La famosa catedral será restaurada a su antiguo esplendor, pues los planos han sido terminados para la obra que durará varios años.

—TRATADO DE COMERCIO FRANCOESPÑOL RATIFICADO.—El senado y la cámara de diputados franceses han ratificado el nuevo tratado de comercio vigente entre España y Francia desde el 16 de agosto último. Hay una larga lista de artículos españoles a los se les ha acordado en Francia el tratamiento arancelario de la más favorecida nación en reciprocidad de idéntico tratamiento a las importaciones francesas en España así conve-

—TODOS LOS HABITANTE DE ITALIA DEBIERAN PROVEERSE DE TARJETAS DE IDENTIDAD.—Por disposición oficial todos los habitantes de Italia, nacionales y extranjeros, deberán proveerse de una tarjeta de identidad que será exigida su presentación por los policías y soldados.

—En los centros electorales La Secretaría de Gobernación ha enviado a las 16 Juntas Cantonales Electorales todos los útiles necesarios: índices, registros, tinta y sobres. El gasto para el gobierno ha sido como de 8,000 colones.

**SEMILLA DE JENJIBRILLO**  
**Sombreros de Pita**  
Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador  
PRECIOS ECONOMICOS  
**ROMULO ARTAVIA**  
TELEFONO 1058 — San José, Costa Rica

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

**Depósito y aserradero de Maderas**  
**A. GIUSTINIANI**  
Maderas de todas clases y dimensiones  
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.  
Frente a la Estación del Pacífico.  
Apartado 334 — Teléfono 61

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña  
**TRAUBE**  
Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale  
Cerveza Grande y Pequeña